



Columna



Raúl Fernández Vásquez,  
cronista rural

## Laboratorio de Conservación de la Patagonia

Nuestras acciones, caracterizadas la mayor parte del tiempo por la prisa y la inmediatez, no nos permiten, muchas veces, detenernos a conocer y visitar espacios cuya existencia está relacionada con sitios y/o materias que son interesantes para nuestra información y conocimientos. Es el caso del Laboratorio y Depósito de Conservación y Documentación de Colecciones de la Patagonia, de la Universidad Austral de Chile (UACH), y cuyo inicio data del año 2019.

Se trata de una iniciativa pionera en la Región de Los Lagos, por cuanto es el primer laboratorio y depósito especializado en patrimonio arqueológico, contribuyendo a su conservación, investigación y documentación, y favoreciendo la divulgación del patrimonio local. Dicha unidad es atendida por la conservadora y restauradora de bienes culturales Evelyn Sepúlveda.

Actualmente, las colecciones que custodia el Laboratorio y Depósito de la Patagonia incluyen importantes evidencias arqueológicas y muestras científicas provenientes de relevantes sitios arqueológicos de la Región de Los Lagos. Estas colecciones ofrecen valiosa información sobre el poblamiento tanto de la región como de Sudamérica.

Entre las colecciones permanentes se encuentran la colección Piedra Azul, materiales arqueológicos y bioantropológicos provenientes del salvataje de Río Mar, la colección Pelluhuín Bajo y

la colección documental Monte Verde de Tom Dillehay. Respecto de esto último, a partir de diciembre de 2024 se están llevando a cabo labores de conservación en colaboración con la Dirección Museológica de la misma universidad, con la finalidad de poder trasladar la colección Monte Verde al Laboratorio de la Escuela de Arqueología de la sede Puerto Montt. Es una de las iniciativas que se espera concretar en cuanto sea posible.

La Agrupación Ruta de los Conchales y Patrimonios, organización constituida hace ya una década en el primer tramo de la Carretera Austral, ha mantenido en el tiempo una alianza con la Escuela de Arqueología y el Laboratorio de la Universidad Austral de Chile, ya que en este tramo inicial reposan importantes restos milenarios que se han ido encontrando en algunos de estos sectores rurales y costeros. Son varias actividades desarrolladas y en las cuales se ha compartido, motivando paulatinamente el interés de los habitantes.

El laboratorio y depósito se encuentra ubicado en el sector de Pelluco, en dependencias de la Universidad Austral de Chile, sede Puerto Montt. Para mayor información, se puede ingresar a la web y visitar la página: <https://arqueologiapm.uach.cl/laboratorio/>

Es una interesante oportunidad para saber algo más de quienes habitaron, antes que nosotros, este territorio.